

Bei Science4Life werden aus Ideen Unternehmen

Life Sciences, Chemie und Energie – Der Businessplan-Wettbewerb „Science4Life Venture Cup“ bietet jungen Gründern und technologieorientierten Start-ups in diesen drei zukunftsorientierten Branchen umfangreiche Beratungsmöglichkeiten durch ein starkes Experten-Netzwerk und Preisgelder in Höhe von 82.000 Euro. Bereits zum 20. Mal können Start-ups ihre Geschäftsideen und Businesspläne durch Workshops mit individuellem Business-Coaching, Online-Seminare und intensive Betreuung ausarbeiten, um später vor potenziellen Kunden, Investoren oder Kooperationspartnern zu überzeugen. Initiatoren und Sponsoren sind die Hessische Landesregierung und das Gesundheitsunternehmen Sanofi. Seit 2016 werden an herausragende Innovationen im Bereich Energie zusätzlich Spezialpreise mit dem „Science4Life Energy Cup“ verliehen.

Der bundesweite Wettbewerb gliedert sich in drei Phasen: Während am Anfang noch die Geschäftsidee ausgearbeitet wird, ist ein fertiger Businessplan und der dadurch ermöglichte Start in das eigene Unternehmen das Ziel vom „Science4Life Venture Cup“. Für die Teilnahme muss ein Unternehmen noch nicht gegründet sein. Bereits gegründete Unternehmen dürfen zum Start des jeweiligen Wettbewerbs nicht älter als zwölf Monate sein.

Phase 1 - die Ideenphase: Unterstützung von Anfang an

Im September startet die Ideenphase für ganz junge Teams, die noch am Anfang ihrer Idee stehen und prüfen möchten, ob ihre Arbeit Marktpotenzial hat. Bis zum 20. Oktober 2017 haben sie Zeit, die Geschäftsidee präzise darzustellen und online einzureichen. Experten prüfen das Potenzial der Idee und geben konstruktives Feedback, ob und wie daraus ein erfolgreiches Geschäftsmodell werden kann. Die Start-ups mit den 30 besten Ideen erhalten einen eintägigen Kompakt-Workshop in Frankfurt am Main und haben hier die Möglichkeit, ihre Pläne in persönlichen Gesprächen mit Experten zu diskutieren und weiterzuentwickeln. Die besten fünf Teams werden bei der anschließenden Ideenprämierung am 24. November 2017 mit jeweils 500 Euro prämiert. Zusätzlich erhalten die drei besten Geschäftsideen aus dem Bereich Energie eine gesonderte Auszeichnung die mit jeweils 500 Euro Preisgeld dotiert ist.

BASISINFORMATION

Phase 2 - die Konzeptphase: Aus der Idee entsteht ein Geschäftskonzept

In der anschließenden Konzeptphase soll die Geschäftsidee konzeptionell formuliert werden. Dafür wird bis zum 12. Januar 2018 eine Darstellung der Geschäftsidee, des Unternehmerteams und eine erste Markteinschätzung eingereicht. Die Verfasser der 20 besten Geschäftskonzepte werden zu einem zweitägigen Intensiv-Workshop nach Berlin eingeladen. Hier steht jedem Gründerteam ein persönlicher Coach zur Verfügung, um das Konzept weiter zu verfeinern. Die Profis prüfen die Chancen zur Realisierung des Konzepts und stehen mit Rat und Tat zur Seite. Juristische Aspekte einer Unternehmensgründung wie Lizenzen und Patente werden den Teilnehmern in Workshops des Rahmenprogramms erläutert. Die besten zehn Teams werden bei der Konzeptprämierung am 13. März 2018 mit jeweils 1.000 Euro prämiert. Zusätzlich erhalten die zwei besten Geschäftskonzepte aus dem Bereich Energie eine gesonderte Auszeichnung, die mit jeweils 1.000 Euro Preisgeld dotiert ist.

Phase 3 - die Businessplanphase: Der Start in die Selbstständigkeit

In der dritten Phase geht es dann richtig zur Sache, denn am Ende steht dem Start eines eigenen Unternehmens nichts mehr im Wege. Bis zum 13. April 2018 können Team ihren Businessplan einreichen. Die fünf Finalisten werden dann zu einem dreitägigen Exzellenz-Workshop nach Rüdesheim am Rhein eingeladen. Im Austausch mit Branchen-Experten werden Stärken und Schwächen des Geschäftsmodells und des Businessplans diskutiert. Mit individuellem Coaching und Präsentationstraining werden die Teams auf die abschließende Präsentation vor der Experten-Jury des „Science4Life Venture Cup“ vorbereitet. Im Anschluss an den Workshop präsentieren die Teams ihre Geschäftsideen vor der Science4Life-Jury, die dann die endgültige Reihenfolge der Plätze 1-5 festlegt. Die zehn besten Unternehmerteams des „Science4Life Venture Cup“ werden im Rahmen einer feierlichen Abendveranstaltung am 18. Juni 2018 in Frankfurt am Main ausgezeichnet.

Neben den vielen Geschäftskontakten, den Weiterbildungsmöglichkeiten und der Ausarbeitung des Businessplans, winken den besten zehn Unternehmerteams Preisgelder in Höhe von insgesamt 56.000 Euro. Das erstplatzierte Team gewinnt 25.000 Euro Preisgeld. Zusätzlich wird für das beste Unternehmerteam aus dem Bereich Energie der Science4Life Energy Cup in Höhe von 10.000 Euro Preisgeld verliehen.

BASISINFORMATION

Die Teilnahme an den drei Phasen einschließlich aller angebotenen Leistungen ist kostenlos und erfolgt völlig unabhängig voneinander. Das heißt Gründer müssen nicht unbedingt alle Phasen nacheinander durchlaufen, sondern auch der spätere Einstieg in die Phasen zwei und drei ist möglich.

Das branchenspezifische Experten-Netzwerk

Teilnehmer am „Science4Life Venture Cup“ profitieren vor allem von dem einzigartigen Experten-Netzwerk. Zu diesem gehören über 300 erfahrende Branchenexperten aus weit mehr als 180 ehrenamtlichen Unternehmen und Institutionen. Das Netzwerk deckt alle Bereiche ab, die auf dem Weg zur Unternehmensgründung wichtig sind. Dazu gehören Organisationen des Öffentlichen Rechts, international agierende Konzerne, kleine und mittlere Unternehmen, Banken, Venture Capital Gesellschaften, Beratungs- und andere Dienstleistungsunternehmen, Patent- und Rechtsanwaltskanzleien, Wirtschaftsprüfungsgesellschaften, Universitäten, Hochschulen, Forschungsinstitutionen, Verbände sowie ehemalige Teilnehmer des „Science4Life Venture Cup“.